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Fotos: http://www.clinisan.com.br/conheça-a-clinica

Robério Negreiros é o deputado 
que mais destinou recursos para 

geração de emprego e renda

FOTO: GABINETE

Defensor da geração 
de emprego como 
prioridade para 
o Distrito Federal 

superar a crise e retomar o 
desenvolvimento econômi-
co após a pandemia da Co-
vid-19, o deputado distrital e 
candidato à reeleição Robé-
rio Negreiros (PSD) é o par-
lamentar que mais destinou 
recursos para áreas estratégi-
cas que favorecem a qualifi-
cação e posterior inserção no 
mercado de trabalho. Nos úl-
timos quatro anos, foram en-
caminhados R$ 31,6 milhões 
em emendas parlamentares 
para financiar programas de 
capacitação, qualificação e 
empreendedorismo.
 Por meio da destinação 
dos recursos, Robério tem 
apoiado a continuidade de 
programas que atendem às 
pessoas de baixa renda em 
cidades com o menor índice 
de empregabilidade, a exem-
plo dos projetos Jornada da 
Mulher Trabalhadora, Ca-
pacita Sol Nascente, Qualifi-
ca-DF e Renova-DF. Só até o 
primeiro semestre deste ano, 
10.608 pessoas já foram qua-
lificadas pelos programas da 

Secretaria de Trabalho.
 De acordo com Robé-
rio, o grande problema está 
na qualificação profissio-
nal, pois há vagas no mer-
cado, mas são específicas 
para pessoas qualificadas. 
“Capacitar e qualificar as 
pessoas é uma forma de 
‘vaciná-las’ contra o de-
semprego, que afetou es-
pecialmente as mulheres 
durante a pandemia”, 
afirma o distrital, que é 
entusiasta do programa Re-
nova-DF, que deve capaci-
tar cerca de 10 mil pessoas 
até o fim do ano. No ano 
passado, como segundo-
-secretário e responsável 
pela gestão financeira da 
Câmara Legislativa do DF, 
Robério também atuou pa-
ra que a Casa tivesse uma 

economia recorde, o que 
possibilitou a Mesa Diretora 
destinar R$ 20 milhões em 
emendas para auxiliar o Po-
der Executivo na ampliação 
do Renova-DF.
 A preocupação com a 
geração de emprego e ren-
da está presente em todos 
os discursos do parlamen-
tar, que se compromete 
em continuar sua luta por 
melhores condições de vi-
da para a população. “Pre-
cisamos focar na questão 
da qualificação profissional 
e da geração de emprego e 
renda, além de trazer mais 
investimento para a cida-
de”, defende. “Esse vai ser o 
meu norte para que a gen-
te possa baixar o número 
de desempregados no DF”, 
conclui.

ASCOM do deputado
Robério Negreiros

A preocupação com a qualificação profissional está presente em 
todos os discursos do distrital, que se compromete em continuar 

sua luta por melhores condições de vida para a população
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Ascom RA XIII/CSM

Vitórias da Administração 
Regional de Santa Maria

FOTOS: ASCOM

São 4 anos de gestão 
humanizada, baseada 
em atender à popula-
ção e a comunidade e 

fazer desta cidade um lugar 
bom para se viver. Apesar das 
dificuldades encontradas, o 
trabalho tem sido entregue 
com destreza.
 Ao longo do caminho, a 
Administradora Marileide 
Romão, amparada por uma 
equipe forte e aguerrida e 
por um governo que acre-
dita na democratização dos 
espaços e deseja dignidade 
para o povo, tem consegui-
do trabalhar firme para estes 
bons resultados. Sim, graças, 
também, ao apoio irrestrito 
do governador Ibanéis e da 

Câmara Legislativa, na pessoa 
da Deputada Jaqueline Silva, 
moradora da cidade, que de-
ram carta branca e trouxeram 
investimento para a cidade. 

Algumas iniciativas 
entregues:

Infraestrutura

 Asfaltamento de vias, cons-
trução de terminal (um pleito 
muito antigo e mais que ne-
cessário), ciclovias e creches, 
reformas e novos parques in-
fantis, ginásios, biblioteca.  
A reforma completa do cam-
po sintético da 409, principal 
palco dos torneios de futebol 
amador de Santa Maria que 

estava abandonado, sem ma-
nutenção e maltratado pelo 
vandalismo.

Total Ville
 Asfaltamento da Vicinal 
371 com ciclovia, ampliação 
de linhas de ônibus e instala-
ção de paradas e a instalação 
da passarela na BR 040.

Galeria História de 
Administradores
 Uma parte das persona-
lidades que ajudaram Santa 
Maria ser quem é foi resgata e 
está aberta à visitação e o co-
nhecimento de todos já na en-
trada da Sede Administrativa. 
Por que a memória precisa ser 

Um 
caminho 
de luta, 
desafios 
e trabalho 
realizado

mantida.

Vila dos Carroceiros
 Uma realidade depois de 
20 anos.
 Oficializar a Vila dos Car-
roceiros é garantir todas as 
melhorias previstas após regu-
larização, como direito à mo-
radia e infraestrutura básica.
 O Plenário da Câmara 
Legislativa aprovou, nesta 
terça-feira (13), o projeto de 
lei complementar nº 134/22, 
que altera o Plano Diretor de 
Ordenamento Territorial do 
Distrito Federal (PDOT), de 
forma a incluir a Vila dos Car-
roceiros, localizada em Santa 
Maria, na estratégia de regu-
larização fundiária urbana e 
de oferta de áreas habitacio-
nais. 
 A medida vai beneficiar 
cerca de 170 famílias em 
situação de vulnerabilida-
de social, as quais, há anos, 
ocupam o local. Iniciativa 
do Executivo, a proposta foi 
aprovada em dois turnos e re-
dação final e agora vai à san-
ção do governador.
 A cidade de Santa Maria 
está crescendo em todos os 
sentidos. 
 É importante manter uma 
Administração Regional an-
tenada e cuidadosa com os 
moradores.    
 Oferecendo diálogo, pro-
atividade e bons resultados 
desde a questão de infraes-
trutura, fundiária, educação e 
de saúde.



4  | Edição de Setembro de 2022
WWW.CORREIODESANTAMARIA.COM.BR

Ibaneis Rocha estuda incluir a Polícia 
Militar do DF no plano de saúde do governo

Candidato à reeleição pelo MDB estuda proposta 
para militares aderirem ao GDF Saúde

FOTOS: ASCOM

Pela manhã , Ibaneis participou ainda, da reunião do CONAMAD

CSM

O governador Iba-
neis Rocha estu-
da uma forma de 
incluir os poli-

ciais militares no plano de 
saúde do governo local, o 
GDF Saúde. A fala ocorreu 
em uma agenda com poli-
ciais militares e bombeiros 
militares, na manhã deste 
sábado (17), no Núcleo Ban-
deirante.
 “Vamos cuidar da rees-
truturação das forças de se-
gurança e da remuneração. 
Estamos com muita atenção 
para ter, no próximo ano, es-
se reajuste. Precisamos au-
mentar os quadros e temos 
uma pauta possível, que é a 
questão da saúde da PMDF, 
um tema muito importan-
te”, afirmou o governador 
Ibaneis Rocha diante de 
servidores das forças de se-
gurança e de aprovados em 
concursos da área.
 Atualmente, o GDF Saú-
de – criado na gestão Iba-
neis – atende em torno de 80 
mil servidores. “Trouxemos 
a Polícia Civil para o GDF 
Saúde e tem dado certo, eles 
estão satisfeitos, tanto os 
aposentados, pensionistas e 
os ativos. Queremos estudar 
uma proposta para a PMDF”, 
acrescentou o governador.
Em relação à pauta de re-
ajuste, Ibaneis disse que o 
percentual deve girar em 
torno de 15% a 18%, e lem-
brou que tem conversado 
com todos, assim como já 
fez com a Polícia Civil e com 

o Detran-DF. Vale lembrar 
que aumentos salariais para 
as forças de segurança de-
pendem de votação no Con-
gresso Nacional, ainda que o 
governo local comprove a ca-
pacidade de pagamento pelo 
Fundo Constitucional.

Infraestrutura para o Itapoã
Antes de se encontrar com 
policiais e bombeiros, Ibaneis 
reuniu-se com moradoras do 
Paranoá e do Itapoã que re-
presentam a Associação das 
Donas de Casa.
 O grupo pediu melhorias 

na saúde e educação nas duas 
regiões e reconheceu o que já 
foi feito nas cidades, como a 
UPA do Paranoá, a UBS do Pa-
ranoá Parque, a construção da 
Escola Técnica do Paranoá, do 
viaduto na interseção das ci-
dades, a duplicação da DF-250 

e a Escola Classe 203 do Itália, 
também em andamento.
 Na visita ao Itapoã, Iba-
neis anunciou que a obra de 
infraestrutura das cinco qua-
dras remanescentes do Itapoã 
também está em fase final de 
licitação, com previsão de con-

tratação da empresa vence-
dora em 25 de setembro.
 As obras de asfalto, dre-
nagem, meios-fios e calçadas 
vão chegar às quadras 318, 
366, 202, 203, 376 e à Avenida 
Brasil, com investimento de 
cerca de R$ 29 milhões.
 “Vamos fazer a rodoviária, 
concluir a duplicação da DF-
250 e a infraestrutura das cin-
co quadras que faltam aqui 
no Itapoã. Também estamos 
entregando o Itapoã Parque 
e temos a previsão de um se-
gundo viaduto na entrada do 
Paranoá, vamos fazer a feira 
do Paranoá  e temos muito a 
crescer”, concluiu. 
 Também pela manhã, 
Ibaneis participou da As-
sembleia Geral Extraordi-
nária do DF e Entorno da 
Convenção Nacional das As-
sembleias de Deus no Bra-
sil, Ministério de Madureira 
(Conamad), na Asa Sul.
 Na convenção, o emede-
bista reforçou a parceria com 
todas as religiões, lembrou 
das medidas de governo e 
que regularizou mais tem-
plos do que todos os gover-
nos anteriores juntos. Foram 
250 templos desde 2019 con-
tra 190 de 2009 a 2018.
 “Aqui nós não fechamos 
as igrejas durante a pan-
demia e elas nos ajudaram 
muito. Desde que venci as 
eleições determinei que fa-
ríamos um grande trabalho 
juntos no governo. 
Existiam muitos problemas 
com as igrejas no DF no go-
verno anterior, muitas foram 
derrubadas. Nós mudamos 
esse relacionamento e temos 
tratado todas as religiões de 
forma igual”, finalizou.

Eleito governador do 
DF em 2018, Ibaneis 
Rocha (MDB) obteve 
uma votação maciça 

em Santa Maria, com apoio 
de 82,37% dos eleitores. Em 
três anos e nove meses de 
mandato, o emedebista re-
tribuiu com mais de R$ 160 
milhões investidos na região 
administrativa e garante que 
fará mais, incluindo a cons-
trução de uma feira e a am-
pliação do terminal do BRT. 
A afirmação foi feita nesta 
segunda-feira (19) em visita 
à cidade.
 “Temos a questão da fei-
ra, que está com o projeto 
bem encaminhado e preten-
demos construir essa feira. 
A gente pretende ampliar o 
terminal do BRT e trazer a 
população do Entorno, me-
lhorando o transporte públi-
co na região. 
 O nosso trabalho aqui 
surtiu efeito, fizemos o 
Parque Ecológico, a rodo-
viária, uma via de acesso 
ao condomínio Total Ville 
e também repaginamos o 
Hospital de Santa Maria. 
Tem muita coisa feita em 
Santa Maria e é por isso que 
a gente recebe o carinho da 

população”, detalhou o chefe 
do Executivo.
 Desde 2019, Ibaneis en-
tregou uma rodoviária, re-
construiu a Escola Classe 01 
do Porto Rico, pavimentou e 
iluminou a VC-371, reformou 
a Agência do Trabalhador e a 
Biblioteca Norte, fez melhorias 
no Polo JK e implantou o Par-
que Ecológico na cidade.
 Além disso, o governo do 
emedebista está construindo 
creche, escola técnica e vai 
construir 72 moradias em um 
residencial que será erguido 
na CL 105. Outro trabalho no 
âmbito da moradia é a regu-
larização fundiária da Vila dos 
Carroceiros. 
 O projeto está em anda-
mento e atende centenas de 
famílias que vivem em situa-
ção de vulnerabilidade social. 
“Deve chegar o projeto para 
mim ainda esta semana para 
fazer a sanção, melhorando a 
vida dessa população e trazen-
do os projetos de urbanização 
para a região”, disse o governa-
dor.
 Na visita desta segunda-fei-
ra, Ibaneis percorreu as ruas de 
Santa Maria a bordo de um trio 
elétrico e conversou com mo-
radores e apoiadores.

FOTOS: ASCOM

Eleições 2022 | Governador Ibaneis garante 
nova feira e ampliação do BRT em Santa Maria

Planos para um segundo mandato foram lembrados em 
visita do governador à cidade nesta segunda-feira (19)
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Eleições 2022 | 

Ibaneis 
assina carta de compromissos 
com ações pelas mulheres
Candidato à reeleição, Ibaneis Rocha (MDB) 
assinou, nesta terça-feira (13), uma carta 
com compromissos e ações em prol das 
mulheres. O texto foi entregue pelo Grupo 
Mulheres do Brasil, uma organização da 
sociedade civil sem fins lucrativos.

A carta pede a manutenção ou implantação de me-
didas no combate à violência, de empoderamento 
econômico, a ampliação da participação feminina 
nas decisões governamentais, entre outras que já 

vêm sendo adotadas pelo governo Ibaneis. 
 “Fico feliz de ter pessoas como vocês que, de forma volun-
tária, resolvem ajudar e propor ações de governo. A partici-
pação da sociedade civil organizada é importante e a hora de 
trazer propostas é essa. A criação da Secretaria da Mulher no 
nosso governo ajudou a implementar ações como a constru-
ção da Casa da Mulher Brasileira, em Ceilândia, e nós vamos 
construir mais quatro unidades. No programa RenovaDF te-
mos mulheres sendo qualificadas. E também temos privile-
giado, nos programas sociais, colocar os cartões no nome da 
mulher, assim como torná-las protagonistas nos programas 
habitacionais”, afirmou o governador Ibaneis Rocha. 
 Presidente do Conselho do Grupo Mulheres do Brasil, Ja-
nete Vaz elogiou as ações adotadas pela gestão Ibaneis nos 
últimos quatro anos. “Foi um governo que prestigiou as mu-
lheres e vemos essa equidade em seu governo”, disse Janete 
Vaz. 
 O Grupo Mulheres do Brasil tem mais de 100 mil mulhe-
res inscritas ao redor do mundo, sendo que no DF há quatro 
mil mulheres cadastradas e divididas em comitês. Para a lí-
der Dulce Tannuri, a criação da Secretaria da Mulher foi um 
dos marcos da gestão. Já a líder Tatiane Araújo, pede que mais 
mulheres tenham poder de decisão e alcancem cargos im-
portantes no Executivo.
 “Precisamos de mulheres nos cargos e temos a ousada 
meta de ter uma equidade de gênero na ocupação desses 
postos de trabalho”, pediu.

CLDF altera PDOT e acende luz verde para 
regularizar Vila dos Carroceiros, em Santa Maria
A medida vai beneficiar cerca de 170 famílias em situação de 

vulnerabilidade social, as quais, há anos, ocupam o local
FOTO: ARQUIVO

O Plenário da Câmara 
Legislativa apro-
vou, na terça-feira 
(13), o projeto de 

lei complementar nº 134/22, 
que altera o Plano Diretor de 
Ordenamento Territorial do 
Distrito Federal (PDOT), de 
forma a incluir a Vila dos Car-
roceiros, localizada em Santa 
Maria, na estratégia de regula-
rização fundiária urbana e de 
oferta de áreas habitacionais. 
A medida vai beneficiar cerca 
de 170 famílias em situação 
de vulnerabilidade social, as 
quais, há anos, ocupam o lo-
cal. Iniciativa do Executivo, a 
proposta foi aprovada em dois 
turnos e redação final e agora 
vai à sanção do governador.
“A inclusão da área no pla-

no diretor é oportuna para 
que sejam realizados estudos 
ambientais e urbanísticos 
pormenorizados com vistas à 
regularização do núcleo infor-
mal que, como visto, encon-
tra-se consolidado”, apontou o 
relator do PLC na Comissão de 
Assuntos Fundiários (CAF), 
deputado Cláudio Abrantes 
(PSD), ao proferir parecer fa-
vorável à matéria no plenário.
 As imagens da localidade 
que constam no relatório de 
Abrantes mostram edifica-
ções precárias, muitas em 
madeira, em ruas sem asfal-
to. As moradias, conforme 
destaca o distrital, não são 
atendidas por serviços pú-
blicos básicos e fundamen-
tais, como o fornecimento 

de água e energia elétrica e 
serviço de coleta e tratamen-
to de esgoto.“A regularização 
deve assegurar, oportuna-
mente, melhorias ambien-
tais relevantes, implantação 
de equipamentos públicos e 
serviços essenciais, a fim de 
patrocinar a ordem urbanís-
tica e o direito à cidade em 
sua plenitude”, completou o 
relator.
 As comissões de Desen-
volvimento Econômico Sus-
tentável (CDESCTMAT) e de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
também analisaram e apro-
varam o PLC em plenário, sob 
aplausos dos moradores que 
acompanharam as votações 
na galeria.
 “Estamos falando de uma 

área de interesse social, on-
de as famílias têm uma ren-
da máxima de cinco salários 
mínimos. Nada mais urgente 
que trazer regularização fun-
diária a essas famílias. Sem is-
so, não se pode falar de coleta 
de lixo, de iluminação pública 
e de instalação de logradou-
ros”, disse a relatora do texto 
na CDESCTMAT, deputada 
Júlia Lucy (União Brasil). 
 Segundo a Terracap, a área 
ocupada pela Vila dos Carro-
ceiros pertencia a um imóvel 
conhecido como Alagado – 
desapropriado e incorporado 
ao patrimônio da companhia. 
A área de regularização tem, 
aproximadamente, 14 hecta-
res e está localizada, majorita-
riamente, em zona rural.

Conhecedor profundo 
do serviço público 
desde os tempos de 
advocacia, o gover-

nador Ibaneis Rocha (MDB) 
afirmou neste domingo (18) 
que se depender dele nenhum 
concurso vai vencer e deixar 
os aprovados para trás. A afir-
mação foi dirigida a servidores 
da saúde durante encontro no 
Park Way. Além desta agen-
da, Ibaneis também esteve no 
Gama, Guará e Vicente Pires, 
atendendo diferentes públicos 
e pautas.
 Durante décadas, Ibaneis 
Rocha advogou para sindi-
catos e associações de servi-
dores, levando-o a conhecer 
minuciosamente as deman-
das, necessidades e importân-
cia da administração pública. 
Na condição de governador, o 
emedebista nomeou milhares 
de profissionais e entrou para 
a história do DF como um dos 
chefes do Executivo que mais 
nomeou concursados, e tendo 
tirado do papel o tão sonhado 
plano de saúde.
 Entre efetivos e temporá-
rios, Ibaneis nomeou mais de 
67 mil servidores em sua ges-
tão, mesmo tendo enfrentado 
uma pandemia de covid-19, 
o que reforça seu carinho e 
comprometimento com a ca-
tegoria.
 “Se depender de mim, não 
vai ter concurso vencido na 

nossa cidade, vamos chamar 
todos aqueles aprovados. Va-
mos continuar nessa batalha 
porque precisamos cada vez 
mais de um serviço de quali-
dade, e é isso que a população 
quer da gente, seja na saúde, 
na assistência social ou na se-
gurança pública. Todos são 
muito importantes para o Es-
tado e para o DF”, afirma Iba-
neis Rocha.
 Na festa das comissões 
dos aprovados em concursos, 
no Park Way, Ibaneis estava 
acompanhado do candidato 
a deputado distrital Cláudio 
Abrantes (PSD), da candidata 
a deputada federal Marli Ro-
drigues (MDB), do candidato 
a deputado federal José Ro-
berto Arruda (PL) e da candi-
data ao Senado Flávia Arruda 
(PL).
 Presidente da comissão 
dos enfermeiros aprovados 
em concurso público, Luiza 
Callado agradeceu o trabalho 
de Ibaneis pela administração 
pública. “A capacidade que 
vocês tiveram para rearticular 
a força do Estado para absor-
ver tantos servidores é um fato 
inédito. Ibaneis entrou para a 
história como o governador 
amigo do servidor público”, 
disse a aprovada no concurso 
de 2018.
 Ainda nesta área da saú-
de, Ibaneis participou de um 
encontro com servidores, em 
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Vicente Pires. Ele foi acompa-
nhado pela candidata a dis-
trital Silene da Saúde e pela 
candidata ao Senado Flávia 
Arruda (PL).

Agradecimento da 
comunidade
 Ibaneis também passou 
na comunidade Coqueiro, no 
Park Way, onde foi executada 
uma obra de pavimentação 
com bloquetes. Os moradores 
receberam o chefe do Execu-
tivo com uma festa de agrade-
cimento pelo serviço, e Ibaneis 
retribuiu o carinho. “Me sinto 
emocionado quando vejo uma 
obra como essa, simples, mas 
que resolve o problema. A co-
munidade do Coqueiro está de 

parabéns”, disse.
 Morador da região, Evan-
dro Albino se emocionou ao 
falar da obra executada pelo 
governo na região. “Isso aqui 
foi uma coisa inacreditável. 
Trouxe dignidade para toda 
a comunidade, só temos a 
agradecer, abraçar o governo 
e pedir que continuem nos 
apoiando. Não vamos ter mais 
poeira, vamos ter ônibus na 
porta de casa, porque eles não 
vinham, os motoristas de apli-
cativo também. E nunca mais 
teve derrubada aqui, sou gra-
to ao governador. Desde que 
ele entrou a gente só o abraça. 
Ele tem humanidade e veio de 
pessoas iguais a nós”, afirmou.
DF-180, no Gama, é reformada

O candidato à reeleição par-
ticipou de um almoço com 
membros da Associação dos 
Moradores e Produtores da 
Ponte Alta – (Amppa), como 
agradecimento pela obra na 
DF-180, no Gama, que já se 
iniciou.
 “Há cerca de dois, três anos, 
estive aqui visitando a Em-
brapa Hortaliças e constatei a 
dificuldade dessa rodovia. Na-
quele momento, pedimos ao 
DER/DF que fizesse o projeto 
de restauração. As obras inicia-
ram e em breve vão beneficiar 
toda a população aqui, que se 
dirige para o Gama, para Sa-
mambai e quem vem de ou-
tros estados. É uma obra de R$ 
15 milhões e que vai beneficiar 

muitas famílias daqui da re-
gião”, lembrou Ibaneis.
 A restauração de pavi-
mentos tem sido uma cons-
tância da gestão, onde são 
trocados o asfalto antigo para 
o novo, serviço mais robusto 
e duradouro, que não deve 
ser confundido com o de ta-
pa-buracos. Esse trabalho de 
fresagem e troca do pavimen-
to é o que será feito na DF-
180, uma via que liga a BR-040 
com a BR-060 e, portanto, 
bastante utilizada por cami-
nhoneiros e que está cercada 
por inúmeras chácaras.

Passeio na Feira do Guará
 Mais cedo, Ibaneis visitou 
a Feira do Guará e conversou 
com vendedores e a popula-
ção, onde teve uma recepção 
calorosa. Em junho, o gover-
nador inaugurou no local a 
primeira conveniência do 
Banco de Brasília (BRB) em 
feiras do DF, com a oferta de 
serviços bancários.
 A Feira do Guará tam-
bém passa por obras de re-
vitalização dos alambrados 
e corrimão, pintura interna e 
externa, reforma dos banhei-
ros, da iluminação, do piso, 
dos pilares metálicos, identi-
dade visual, do telhado, entre 
outras modificações que con-
tam com investimento de R$ 
1,6 milhão e devem ser con-
cluídas até o fim do ano.

Ibaneis garante que todos os 
aprovados em concursos públicos serão chamados
Candidato à reeleição ao Palácio do Buriti cumpriu agenda neste domingo (18) com servidores 

e aprovados em concursos e com a comunidade no Gama, Guará, Park Way e Vicente Pires
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Flávia tem 30% das intenções de voto para o Senado. 
Damares soma 18%, segundo pesquisa Metrópoles/Ideia

Flávia Arruda lidera a pesquisa de intenção de voto estimulada e espontânea. 
Há apenas uma vaga no Senado Federal em disputa nestas eleições

FOTO: ARQUIVO

Fonte: Portal Metrópoles

A candidata Flávia Ar-
ruda (PL) lidera as 
intenções de voto 
para a única vaga 

ao Senado do Distrito Fede-
ral nestas eleições, de acordo 
com a pesquisa Metrópoles/
Ideia. 
 O levantamento, divulga-
do nesta segunda-feira (19/9), 
aponta que 30% dos eleitores 
votariam em Flávia se as elei-
ções fossem hoje. 
Damares Alves (Republica-
nos) está em 2º lugar, com 
18% das intenções de voto. 
Logo atrás, vem Rosilene Cor-
rêa (PT), candidata preferida 
de 9,4% dos eleitores brasi-
lienses. 
 Joe Valle (PDT) soma 2,1%, 
enquanto Pedro Ivo Mandato 
Coletivo (Rede) foi escolhido 
por 1,3% do eleitorado. Elci-
mara (PSTU) aparece na pes-
quisa com 1%. 
 Expedito Mendonça 
(PCO) tem 0,4% das inten-
ções de voto. Marcelo Hipólito 
(PTB) e Tenente Coronel Sou-

za Júnior (DC) pontaram, cada 
um, 0,3%. Hélio José (Solida-
riedade) foi indicado por 0,2% 

dos eleitores, enquanto Carlos 
Rodrigues (PSD) é o preferido 
de 0,1%. 

 Essa pesquisa é estimulada, 
modelo em que os nomes dos 
candidatos são apresentados 

aos entrevistados durante o 
levantamento. No total, 29% 
do eleitorado afirmou não sa-
ber em quem vai votar para o 
Senado e 8% disseram que vo-
tarão branco ou nulo. 

Confira a pesquisa estimu-
lada Metrópoles/Ideia para 
senador ou senadora do DF:

Histórico 
Flávia manteve o mesmo de-
sempenho aferido na pesqui-
sa Metrópoles/Ideia anterior, 
divulgada em 19 de agosto. 
À época, a candidata tinha 
29,9% das intenções de voto.
Já Damares, subiu dois pontos 
percentuais: saiu de 16% para 
18%. Rosilene Corrêa também 
cresceu, na comparação entre 
o levantamento anterior e o 
divulgado nesta segunda-fei-
ra. 
 A petista tinha 5,8% da pre-
ferência do eleitorado antes, e 
agora soma 9,4%. 

Espontânea 
O levantamento Metrópoles/
Ideia também aferiu o de-
sempenho dos candidatos de 

forma espontânea, quando os 
eleitores não são informados 
sobre os postulantes.
Nesse caso, Flávia Arruda so-
ma 11,1% das intenções de vo-
to. Logo atrás, estão: Damares 
Alves, com 7,2%, e Rosilene 
Corrêa, escolhida por 3,3% do 
eleitorado. 

Pesquisa 
 A pesquisa Metrópoles/
Ideia ouviu 1,2 mil pessoas 
com 16 anos ou mais, todas 
com Título de Eleitor, entre os 
dias 14 e 19 de setembro. 
A margem de erro estimada é 
de 3 pontos percentuais, para 
mais ou para menos, conside-
rando nível de confiança de 
95%. 
 Utilizou-se a metodolo-
gia de pesquisa quantitativa, 
com aplicação de questioná-
rio estruturado, por meio de 
inquérito telefônico, junto a 
uma parcela representativa do 
eleitorado do DF. 

 A pesquisa foi registrada 
no Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) sob os números BR-
00056/2022 e DF-03544/2022.

Bolsonaro: 
“Se não ganharmos no 1º turno, algo 

de anormal aconteceu no TSE”
Fala do presidente ocorreu em entrevista 

para o SBT no domingo em Londres, antes 
do funeral da rainha Elizabeth II

Foto:MAURO PIMENTEL / AFP)

Fonte: AFP

O presidente da Re-
pública, Jair Bolso-
naro (PL), afirmou 
que, se não vencer 

a eleição de 2022 no primei-
ro turno com mais de 60% 
dos votos, “algo de anormal” 
terá acontecido no Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), res-
ponsável pela realização do 
pleito e contabilização do 
resultado. A declaração foi 
dada durante uma entrevista 
para o SBT em Londres, para 
onde Bolsonaro viajou para 
o funeral da rainha Elizabeth 
II. “Pelas minhas andanças 
pelo Brasil, em especial nos 
últimos dois meses, se nós 
não ganharmos no primeiro 
turno, algo de anormal acon-
teceu dentro do TSE.”
 A fala de Bolsonaro ques-
tiona a lisura do processo 
eleitoral mesmo após a Jus-
tiça Eleitoral ceder à pressão 
das Forças Armadas e con-
cordar em fazer um teste de 

integridade de urnas com 
participação de eleitores no 
dia da votação.
 O TSE garante que as ur-
nas eletrônicas são seguras e 
confiáveis.
Bolsonaro é candidato à re-
eleição e, de acordo com a 
maioria das pesquisas elei-
torais divulgadas nos últimos 
dias, ele está atrás do candi-
dato do PT, Luiz Inácio Lula 
da Silva, nas intenções de vo-
to para o primeiro turno.
 Em outro momento da 
entrevista, Bolsonaro afir-
mou que o que garante sua 
vitória é o “Data Povo”, como 
chama o apoio que recebe 
nas ruas. “Está bastante divi-
dido, né, muito mais favorá-
vel a mim. Eu digo, se eu tiver 
menos de 60% dos votos, 
algo de anormal aconteceu 
no TSE tendo em vista obvia-
mente o Data Povo que você 
mede pela quantidade de 
pessoas que não só vão nos 
meus eventos bem com nos 
recepcionam ao longo do 
percurso até chegar ao local 
do evento.”
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Fonte: Mais Goiás

A Prefeitura Munici-
pal de Águas Lindas 
de Goiás continua 
com o compromis-

so de levar ambientes sau-
dáveis, com condições físicas 
e estruturais para o estudo e 
conforto dos alunos. Agora 
foi a vez da Escola Municipal 
Inácio Carneiro da Costa, lo-
calizada no Jardim barragem 
II. Após 11 anos sem reforma 
desde a sua inauguração, a 
escola praticamente foi re-
construída.
 Estiveram presentes na 
cerimônia de reinauguração, 
o prefeito dr. Lucas Antoniet-
ti, o secretário municipal de 
Educação, Evandro Silva, o 
secretário de Governo, Paulo 
Antonietti, a diretora escolar 
Eliete Flores, os vereadores 
Evandro do Rainha da Paz 

A reinauguração da Escola Municipal Municipal Inácio Carneiro da 
Costa aconteceu na terça. A unidade de ensino teve sua estrutura 
toda derrubada dando lugar a uma escola totalmente reformada

Prefeitura de Águas Lindas entrega 
mais uma escola reformada

Goiás Pesquisa/Mais Goiás: Caiado marca 
40,95%; Mendanha 24,1%; e Vitor Hugo 17,9%
Candidato do PT, Wolmir Amado vem em seguida com 6,29%

Nova rodada do 
Instituto Goiás 
Pesquisas enco-
mendado pelo 

Mais Goiás e divulgado nes-
te sábado (17) mostra o go-
vernador Ronaldo Caiado 
(União Brasil) com 40,95% 
das intenções de voto em 
primeiro turno. No levanta-
mento anterior (10/9), ele 
aparecida com 40,1%.
 Em segundo lugar vem o 
ex-prefeito de Aparecida de 
Goiânia Gustavo Mendanha 
(Patriota) com 24,1%. Em 10 
de setembro, ele aparecia 
com 22,1%. O candidato ma-
jor Vitor Hugo (PL) pontuou, 
neste sábado, 17,9%. Antes, 
17,33%. 
 Na quarta posição vem o 
ex-reitor da Pontifícia Uni-
versidade Católica de Goiás 

(PUC-GO) Wolmir Amado 
(PT), com 6,29%. Ele man-
teve o mesmo percentual da 
última pesquisa. Professor 
Reinaldo Pantaleão (UP), Cín-
tia Dias (PSOL) e professora 
Helga (PCB) pontuaram com 

0,95% cada. Edigar Diniz (No-
vo) fez 0,86%. Vinícius Paixão 
(PCO), que teve o registro in-
deferido pela Justiça Eleitoral, 
não consta no levantamento.
Brancos e nulos somaram 
3,33%. Outros 3,71% disseram 

não saber (indecisos).

Segundo turno
Nos cenários de segundo tur-
no testados, o governador Ro-
naldo Caiado leva a melhor 
contra seus dois principais 

concorrentes. Contra Men-
danha, ele vence por 50,19% 
a 32,48%. Brancos e nulos so-
maram 8,19%. Os indecisos 
são 9,14%.
 Caso enfrente major Vi-
tor Hugo, Caiado chegaria a 
54% se a eleição fosse hoje 
contra 23,43% do candidato 
do presidente Bolsonaro (PL) 
em Goiás. Brancos e nulos se-
riam 14,19%. Não souberam 
responder, 8,38%.

Rejeição
 Nesta nova rodada, major 
Vitor Hugo aparece como o 
mais rejeitado, com 23,81%. 
Ele é seguido de perto pela 
candidata do PSOL Cíntia 
Dias, que tem 22,19% de re-
jeição.
 Eles são seguidos por 
Wolmir Amado, 14,29%; Ro-
naldo Caiado, 14%; Gustavo 
Mendanha, 6,38%; Edigar 
Diniz, 4,95%; professora Hel-

ga, 3,90%; e professor Pan-
taleão, 2,38%. Outros 5,24% 
disseram não rejeitar ne-
nhum, enquanto 2,86% rejei-
tam todos.

Metodologia
 O levantamento Goiás 
Pesquisas/Mais Goiás ouviu 
1.050 eleitores de 12 a 15 de 
setembro de 2022. A margem 
de erro é de 3,02 pontos per-
centuais para mais ou para 
menos e o intervalo de con-
fiança é de 95%. Entre os en-
trevistados, 48,19% foram do 
sexo masculino e 51,81% fe-
minino de 76 cidades. Destes, 
36,38% possuem ensino fun-
damental; 44% ensino médio 
completo ou incompleto; e 
19,62% superior completo ou 
incompleto. Os registros no 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) são BR-03634/2022 e 
GO-07244/2022.

Mais Goiás
FOTO: ARQUIVO

e Zezito Moura,  secretários 
Municipais, professores, alu-
nos e a comunidade local.
 Para a diretora da escola, 
Eliete Flores, é um motivo de 
imensa alegria poder come-
morar a reforma da escola.
“Quando a gente entra aqui e 
ver o espaço que ela se encon-
tra agora, não dá mais para 
identificar o que era antes. Era 
uma escola totalmente deses-
truturada, com baixa ventila-
ção e abafada, quando chovia 
não sabíamos se chovia mais 
dentro das salas ou fora. Essas 
crianças sabem do que eu es-
tou falando. Queria agradecer 
a todos os envolvidos, pois 
a gente sabe que um ensino 
adequado não se faz apenas 
com ensino e com livros mas 
também com um espaço ade-
quado para as nossas crian-
ças”, pontuou.
 O vereador Evandro do 
Rainha da Paz lembrou a pri-

meira visita do prefeito na es-
cola, que o deixou impactado 
com a desestruturação do lo-
cal.
 “O trabalho que vem sen-
do realizado no município é 
algo jamais visto em outras 
gestões que vem sendo reco-
nhecido em todo o estado de 
Goiás”, disse.

 O evento contou com apre-
sentações musicais, e um tex-
to emocionante escrito por 
Matheus, aluno do 3º ano da 
escola, que ficou maravilhado 
com a nova estrutura. “Para 
mim a escola melhorou mui-
to, está tudo muito bonito, fi-
quei radiante ao ver a quadra 
de futebol”, disse Mateus em 

trecho do texto.
 O secretário de Educação, 
Evandro Silva, afirmou o com-
promisso de continuar traba-
lhando por uma educação de 
qualidade.
 “Essa é mais uma grande 
festa, nós entendemos que 
fazer educação com prestígio 
com amor e com o coração, são 
para poucos e é isso que esta-
mos fazendo”, completou.
 Para o prefeito dr. Lucas An-
tonietti, investir na educação é 
acreditar em um futuro melhor.
 “Isso aqui significa um 
pouco do entendimento da 
nossa missão, de está prefei-
to. Quando estive nessa es-
cola, fiquei perplexo. Tenho 
3 filhos pequenos e jamais 
gostaria de ter os meus me-
ninos em um sala tão peque-
na e mofada, como encontrei 
nessa escola quando fiz a vis-
toria. Hoje é um momento de 
alegria, de gratidão, de agra-

decer a Deus a oportunidade 
que Ele nos deu de está cui-
dando temporariamente de 
uma população e de nossas 
crianças”, completou.

Novo espaço
Com espaço totalmente re-
formado, a escola teve oito 
novas salas de aulas constru-
ídas, todas climatizadas com 
ar condicionado, laboratório 
de informática, biblioteca 
com sala de estudo integra-
da, sala de recursos, sala para 
coordenação e direção, se-
cretaria, almoxarifado, gua-
rita, cozinha com as devidas 
adequações, com depósito 
de utensílios e de lanche, ba-
nheiro para os funcionário e 
banheiro adequado para os 
alunos com divisórias e para 
PNE. 
 Além disso agora a escola 
conta com uma quadra para 
recreação e parquinho.
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